An Frau Oberbürgermeisterin Henriette Reker

Thomas Hegenbarth

Lisa Gerlach

Rathaus - Spanischer Bau

50667 Köln

Tel.: +49 (221) 221 - 25541

Mail: Thomas.Hegenbarth@stadt-koeln.de

Mail: Lisa.Gerlach@stadt-koeln.de

Eingang beim Büro der Oberbürgermeisterin: 18.09.2017

AN/1337/2017

Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Rat	28.09.2017

Bürgermeister*innen-Austausch mit Partnerstädten

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

die Antragsteller bitten Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Rates am 28.09.2017 aufzunehmen:

Der Rat der Stadt Köln möge beschließen:

Der Rat der Stadt Köln bittet die Stadtverwaltung, eine Anfrage bei den Partnerstädten für einen "Bürgermeisterinnen und -meister"-Tausch zu starten. Bei der Anfrage sollen die Vorteile, die beide Städte durch diesen Erfahrungsaustausch erleben könnten, dargelegt werden.

Begründung:

Münsters Oberbürgermeister Markus Lewe, CDU, wechselte mit seinem niederländischen Amtskollegen Ommo van Veldhuizen, Bürgermeister von Enschede, im April 2017 für zwei Tage den Chefsessel. In einem Interview mit WDR 5 beschreibt Lewe die vielen Vorteile, die ein solcher Tausch für Städte und Regionen mit sich bringen kann. Insbesondere hätten sich dadurch für beide Städte eine Reihe von Synergieeffekten ergeben. Beide Bürgermeister unterzeichneten auch eine Vereinbarung, die vorsieht, zukünftig Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung "zeitweise auszutauschen".

http://www1.wdr.de/mediathek/audio/wdr5/wdr5-morgenecho-interview/audio-buergermeistertausch-100.html

https://kommunal.de/artikel/buergermeistertausch-zwei-stadtoberhaeupter-tauschen-das-buero/

Die Stadt Köln hält vorbildliche Beziehungen zu ihren vielen Partnerstädten. Im Kölner Stadt-Anzeiger vom 14.08.2017 legte die Oberbürgermeisterin Henriette Reker dar, dass Köln von Partnerstädten wie Tel Aviv profitiere. Die über Jahrzehnte gewachsenen Kontakte mit den Partnerstädten sollten genutzt werden.³

gez. Thomas Hegenbarth

gez. Lisa Hanna Gerlach

http://www.ksta.de/koeln/henriette-reker-koeln-bietet-fuer-start-ups-mehr-als-berlin-28161972